
Mit nachfolgender Mail wird die OVin darüber informiert, dass neue Erkenntnisse 
vorliegen und daher das Thema sich für die OBR-Sitzung am 01.12.2020 nicht 
vorgesehen ist. 

Von: Weber, Dunja 
Gesendet: Dienstag, 17. November 2020 10:44 
An: Guckes-Westenberger, Ute 
Betreff: Interessenbekundung Entwicklung der Fläche „Am Apfelgarten 
  
Guten Morgen Frau Guckes-Westenberger, 
  
zunächst vielen Dank an alle Mitglieder des Ortsbeirates Idstein-Heftrich für die 
Unterstützung bzgl. der Beratungsfolge der Entwicklung der Fläche „Am Apfelgarten“. 
  
Nach neuen Erkenntnissen wird sich die Vorlage zur Vorberatung im Ortsbeirat noch 
etwas hinauszögern und ist daher nicht für die Sitzung am 1. Dezember 2020 vorgesehen. 
  
In Anbetracht der aktuellen Lage empfehlen wir weiterhin in nicht dringenden 
Angelegenheiten, Vorlagen zu denen die Anhörung des Ortsbeirates erforderlich ist, nicht 
zusammenzutreten. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 

Dunja Weber 
Sachbearbeiterin 
Körperschaftsbüro 
Hauptamt 
  
Die OVin informiert einen Tag später die OBR-Mitglieder und teilt mit dass keine 
Sitzung am 01.12.2020 stattfinden wird.  

Von: Ute Westenberger 
Betreff: WG: Interessenbekundung Entwicklung der Fläche "Am Apfelgarten 
Datum: 18. November 2020 um 09:34:44 MEZ 
An: Demmer Andreas, Erhard Walter, Helmut Urban, Stefan Ernst, Ulrich Gundlich, 
Winfried Urban 

Sehr geehrte Kollegen im Ortsbeirat, 
  
anbei die Mail der Verwaltung zur Information und Kenntnisnahme. 
Da für die Sitzung am 1. Dezember keine Beschlussfassenden  TOPs vorliegen, wird 
gemäß den 
„Empfehlungen zur Tätigkeit der Ortsbeiräte während der Corona-Pandemie“  
keine Sitzung stattfinden. 
Vorschlag – Termin für die erste Sitzung in 2021:    9.  Februar oder 23. Febr.  
Ich bitte um Rückmeldung bezüglich Ihres/Eures Terminwunsches! 
  
Ihnen/Euch allen eine gute und vor allem gesunde Zeit! 
Freundliche Grüße 
Ute Guckes-Westenberger  
      OVin Heftrich  



Ebenfalls am 18.11.2020 fast zeitgleich erhält OBR-Mitglied Walter nachfolgende 
Mail von der Verwaltung. 

Von: Weber, Dunja 
Betreff: AW: 2020.11.12 Interessenbekundung Entwicklung der Fläche „Am 
Apfelgarten“ 
Datum: 18. November 2020 um 09:34:07 MEZ 
An: Erhard Walter 

Guten Morgen Herr Walter, 
  
zunächst hoffe ich, dass es Ihnen in dieser besonderen Zeit gut geht und Sie gesund sind. 
  
Gerne möchte ich Ihnen persönlich zu Ihrer ausführlichen Mail vom 12. November 2020 
eine kurze Rückmeldung geben. 
In der Tat; wie von Ihnen bereits beschrieben, handelte es sich bei meiner Mail um eine 
reine Informationseinholung bezüglich der Vorberatung des Ortsbeirates nach der 
Vorberatung in dem Bau- und Planungsausschuss. 
Eine Voreinschätzung des Ortsbeirates zu dieser Drucksache wurde nicht verlangt und 
auch nicht beabsichtigt. Dies hätte in der Tat den Charakter eines Umlaufbeschlusses 
gehabt und wäre, wie Sie es richtig ausgeführt haben, unzulässig. 
  
Da die Beschlussfassung über die Interessenbekundung der Entwicklung der Fläche „Am 
Apfelgarten“ noch nicht für die Öffentlichkeit bestimmt ist, da sich die Vorlage noch in der 
Vorberatung des Magistrats befindet und dieser erst nach seiner Beschlussfassung die 
Öffentlichkeit für das Anliegen herstellt, bitte ich Sie die von Ihnen bereits veröffentlichten 
Angaben zu dem möglichen Gebiet der Fläche, der Öffentlichkeit nicht mehr zur Verfügung 
zu stellen und von der Homepage der Freien Wähler zu entfernen. 
  
Solange Beschlussvorlagen noch nicht abschließend beraten und durch den Magistrat 
beschlossen sind, erhalten diese keine konkreten Informationen zu dem Vorhaben. 
Ebenso sind alle Mandatsträger dazu angehalten über Vorlagen, die sich in einem nicht 
öffentlichen Gremium befinden, nicht an die Öffentlichkeit heranzutragen.  
Durch die Vorberatung in dem Ortsbeirat Idstein-Heftrich können Sie als Gremienmitglied 
die Vorlage bereits einsehen, jedoch ist diese noch nicht für die Beratung in Ihrem 
Gremium und somit für die Öffentlichkeit freigegeben. 
Sobald der Ortsbeirat Heftrich die Vorlage erhält und berät, können Sie die Bürger über 
das Vorhaben sehr gerne vollumfänglich informieren. 
  
Ich hoffe auf Ihr Verständnis und Ihre Mitarbeit und stehe für Rückfragen 
selbstverständlich sehr gerne zu Ihrer Verfügung. 
  
Herzliche Grüße 
  
Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 
  
Dunja Weber 
Sachbearbeiterin 
Körperschaftsbüro 
Hauptamt 



Auf die Mail von Frau Weber antwortet OBR-Mitglied Walter wie folgt und nimmt die 
Mitglieder des OBR auf CC, damit jeder informiert ist. 

Von: Erhard Walter 
Betreff: Aw: 2020.11.12 Interessenbekundung Entwicklung der Fläche „Am Apfelgarten“ 
Datum: 18. November 2020 um 12:07:08 MEZ 
An: Dunja Weber 
Kopie: Andreas Demmer, Winfried Urban, Ute Guckes-Westenberger, Stefan Ernst, Helmut Urban, 
Erhard Walter, Ulrich Gundlich 

Guten Morgen Frau Weber, 

auch ich hoffe, dass es Ihnen in dieser besonderen Zeit gut geht und Sie nebst Angehörigen 
gesund sind. 

Lassen Sie mich bitte kurz zwei Punkte aus Ihrer u.b.Mail richtig stellen. 
1. Richtig ist, dass Sie eine Voreinschätzung des OBR zu der Drucksache nicht verlangt haben. 

Richtig ist aber auch, dass Sie darum gebeten haben, dass der OBR das vorgeschlagene 
Vorgehen als unkritisch ansieht und diesem Vorgehen zustimmt. Somit hat das Thema den 
Charakter eines Umlaufbeschlusses - wenn auch nicht beabsichtigt-, der mit dem Zusatz der 
OVin, die Einbringung zur Vorberatung zu befürworten bekräftigt und alles per Unterschrift im 
„Umlaufverfahren“ noch besiegelt werden soll. Deshalb habe ich am 12.11.2020 geantwortet 
und Sie zwecks Info auf Cc genommen. 

2. Auf der Homepage der Freien Wähler Heftrich werde ich die zur Verfügung gestellten 
Informationen nicht entfernen, da dass mögliche Gebiet der Fläche keinerlei Angaben enthält, 
die nicht schon jetzt für die Öffentlichkeit bestimmt sein soll. Auch wurden keinerlei Angaben 
zur „Interessenbekundung“ getätigt. Hier handelt es sich lediglich um eine Information für 
„Ortsfremde“, um den gesamten Bereich „Am Apfelgarten“, der übrigens schon bei 
Ortsbegehungen Bestandteil für Diskussionen zum Thema Bauen in diesem Gebiet war, 
dazustellen und der Bereich selbst jeder Flurkarte zusätzlich entnommen werden kann. 
Hätte ich darüber hinaus die DS231/2020, die Anlage 1 zur DS 231/2020 und die Anlage 2 zur 
DS 231/2020 veröffentlicht, was nachweislich nicht der Fall ist, wäre Ihre Aufklärung dazu, wie 
und wann ich etwas veröffentlichen darf angebracht und ich würde Ihrer Bitte, diese zu 
entfernen sofort nachkommen. 

Auch ich hoffe auf Ihr Verständnis und sehen mir nach, dass ich asap den geführten Mailverkehr 
zu diesem Thema ebenfalls auf der Homepage veröffentliche, da das öffentliche Interesse zu 
diesem Thema überwiegt und ich stets transparente und vollständige Informationen befürworte.  

Erforderlich sind die Informationen auch deshalb, damit interessierte Bürger*innen darüber 
Informiert sind, dass der TOP auf der Sitzung des Bau- und Planungsausschuss (BPA) am 
24.11.2020 nicht mehr enthalten ist und nach neuen Erkenntnissen sich die Vorlage zur 
Vorberatung im Ortsbeirat noch etwas hinauszögern wird und daher nicht für die Sitzung am 1. 
Dezember 2020,  die ja mittlerweile abgesagt wurde, vorgesehen ist. Somit wird ja wohl auch die 
Grundlage für den Beschluss am 10.12.2020 in der Stadtverordnetenversammlung fehlen. 

Viele Grüße und bleiben Sie gesund. 

Für die Freien Wähler im Ortsbeirat 
Mit freundlichen Grüßen 

Erhard Walter


